
Milano, 20/08/20 

 

Si riunisce il giorno 20/8/2020 alle ore 10, presso il Pronto Soccorso della Fondazione 

Policlinico di Milano, il Consiglio Direttivo Regionale della SIMEU (Società Italiana Medicina 

d’Emergenza Urgenza) Sezione Lombardia, in prima seduta. 

 

La riunione è stata convocata da Daniele Camisa - il più anziano tra gli eletti - via posta elettronica. 

Tutti i membri componenti hanno dato conferma telefonica. 

Si tiene in modalità mista: in presenza ed in video conferenza, per ovviare ai limiti imposti allo 

stazionamento in aula per motivi igienico sanitari. 

Tutti i componenti del Consiglio hanno preliminarmente espresso consenso scritto ad effettuare la 

seduta con le modalità suddette. 

 

Sono presenti di persona: Daniele Camisa, Francesco Geraci, Pierpaolo Parogni, Iride Ceresa, 

Mariachiara Michelini, Sivia Paiardi, Mirko di Capua, Monica Solbiati, Luciano D’Angelo. 

Sono collegati in modalità telematica, su piattaforma Zoom: 

Alessio Marra, Ludovico Furlan, Gabriele Savioli, Silvia Musci. 

È assente giustificato Davide Lonati, Angelo Mercieri. 

 

 

Presiede l’incontro e redige il verbale Daniele Camisa, che espone l’Ordine del Giorno: 

1. elezione del Presidente, del Segretario, di eventuali altre cariche, come previsto dallo 

Statuto; 

2. varie. 

 

I consiglieri eletti si presentano. 

 

1. Elezione del Presidente della Sezione Lombardia. 

È aperta la raccolta delle candidature.  

Si candida Luciano D’Angelo. Presenta il proprio programma. Sottolinea la necessità di guadagnare 

visibilità con istituzioni e mondo della comunicazione. Esprime volontà di lavoro collegiale con i 

componenti del direttivo. Come propri punti di forza enuncia l’esperienza derivante dalla direzione 

di una Struttura Complessa e precedenti contatti con rappresentanze dei cittadini.  

Si vota a scrutinio palese.  



Luciano D’Angelo viene eletto all’unanimità dai Consiglieri presenti di persona e collegati in 

videoconferenza. 

 

Elezione del Segretario della Sezione Regionale. 

Viene proposto Francesco Geraci, che accetta la candidatura. 

Si vota a scrutinio palese. Francesco Geraci viene eletto all’unanimità dai Consiglieri presenti di 

persona e collegati in videoconferenza. 

 

2. Varie. 

Musci chiede informazioni riguardo la disponibilità di risorse economiche per la Sezione Regionale. 

Viene dato mandato a Presidente e Segretario di acquisire informazioni in proposito dalla Segreteria 

Nazionale. 

 

Ceresa chiede di raccordarsi con la Presidente ed il Segretario uscenti (Marilena Celano e Filippo 

Manelli) per eseguire il passaggio di consegne dal Consiglio precedente. 

Marra e Savioli chiedono un passaggio di consegne formale ed in sede di Consiglio.  

Si delibera di invitare Celano e Manelli alla prossima seduta. 

 

Si procede quindi con la presentazione di linee programmatiche. 

 

comunicazione con cittadinanza 

coinvolgimento dei soci 

 

Savioli espone il progetto di rendere multicentrici alcuni studi già avviati in alcune sedi: trauma 

grave e Trauma Cranico lieve. Accenna alla proposta di un Journal Club mensile, da tenersi via 

web. 

Marra: la ricerca è fondamentale. Necessità di acquisire consenso attraverso journal club tra i 

medici. Accenna alla proposta di organizzare un blog e casi clinici interattivi.  

Musci, chiede di portare in direttivo le competenze di altri infermieri. Propone ricerca sul covid dal 

pdv umanistico. Offre la propria disponibilità a revisionare il sito regionale. 

Furlan si dichiara disponibile a sviluppare attività di ricerca. In particolare è interessato a trarre 

stimolo dalla campagna “Choosing wisely”. Sollecita ad avviare studi multicentrici per qualificare 

la società. 

Ceresa sollecita ad identificare obiettivi su cui puntare a breve termine, in particolare: progetti di 

formazione e ricerca già in corso. Rammenta la necessità di allinearsi al triage a 5 codici, su cui la 



Regione Lombardia deve ancora adeguarsi, mentre esiste un’esperienza formativa di lunga data sul 

tema. 

Michelini: SIMEU Lombardia rischia il distacco dalla realtà della maggioranza dei PS lombardi, 

che non sono tutti collocati in grandi ospedali centrali, ma anche numerosi in ospedali di piccole 

dimensioni. Mancanza di medici e di risorse, difficoltà organizzative, rendono impossibile fare 

formazione. Si fa ampio ricorso a medici non specialisti, con bassa qualità delle prestazioni. SIMEU 

deve essere percepita come vicina su questi elementi. 

Di Capua: dobbiamo di far percepire che il medico d’urgenza è uno specialista a pari dignità con 

altri. 

Solbiati in qualità di ricercatrice è interessata a sviluppare progetti di ricerca, pur cosciente delle 

difficoltà quotidiane. Occorre discutere casi clinici ed evidenze scientifiche.  

D’Angelo ricorda la centralità del ruolo degli infermieri. Dotazione di risorse e relazione con le 

istituzioni sono pure centrali.  

Marra: le note carenze di personale medico portano a far lavorare in PS cooperative che offrono 

prestazioni dequalificate. Chiede che SIMEU denunci queste situazioni inaccettabili. 

Paiardi: la partecipazione alle elezioni è stata scarsa. Necessitano iniziative che coinvolgano i soci. 

Parogni: condivide la necessità di ricerca e formazione, ma ricorda le difficoltà  legate alla carenza 

di risorse e personale. Occorrerà scegliere da dove cominciare a lavorare per non disperdersi. È 

necessario mantenere il contatto con i medici di PS. Molti neo specialisti non sono soci: è un 

problema da affrontare. Propone una mappatura dei PS della Lombardia. Distingue il ruolo della 

società scientifica da quello del sindacato, ma ritiene che la Società debba richiedere garanzia di 

qualità del personale dedicato al PS. 

Camisa: in questa sede va bene il brainstorming, ma poi sarà necessario scegliere tra le numerose 

idee e proposte. Ricorda il recente passato: numerose proposte, commissioni di lavoro, ma poi 

scarsa produzione di risultati. 

D’Angelo: emergono molte buone idee. Propone inclusività. Chiede di riagganciare i rapporti con le 

istituzioni. È necessario dare informazioni di ritorno e restituzione a soci e partecipanti. Ricorda 

l’esperienza passata dei Consigli Direttivi allargati come positiva forma di coinvolgimento.  

Geraci: è necessario acquisire un elenco degli iscritti. 

Musci chiede proposte per l’eventuale aggiornamento e ristrutturazione del sito regionale.  

 

Si conferma all’unanimità la disponibilità a tenere in modalità mista (in presenza ed in video 

conferenza) le prossime sedute, per favorire la più larga partecipazione dei Consiglieri.   

La proposta viene approvata all’unanimità. 



La prossima seduta viene fissata per il 29 settembre, alle ore 16 presso il Pronto Soccorso della 

Fondazione Policlinico di Milano. 

Il verbale redatto verrà trasmesso a tutti i componenti ed approvato nella prossima sessione. 

 

Alle ore 12.15 la seduta é tolta. 

 

 

Il presidente della seduta 

 

 

il Presidente eletto 

 

il Segretario eletto 

 

 

 

 

Milano, 20/08/20 

 

 


